

VORWORT

Das Jahr 1984 hat die DDR bei der Verwirklichung der Beschlüsse des X. Parteitages der SED zur weiteren Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft gut vorangebracht. Die Hauptaufgabe in ihrer Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik wurde weiter zielstrebig zum Wohle des Volkes verwirklicht. Dank der hohen Leistungen und schöpferischen Initiativen der Werktätigen in allen Bereichen des gesellschaftlichen Lebens gelang es, das Jahr 1984 zum bisher erfolgreichsten in der Geschichte der DDR zu machen. Über die gute Bilanz im 35. Gründungsjahr der DDR wird in der 30. Ausgabe des Statistischen Jahrbuchs der DDR informiert.

Festes Fundament für die stabile Entwicklung der DDR auf allen Gebieten ist der unerschütterliche Bruderbund mit der Sowjetunion und die Verankerung der DDR in der sozialistischen Staatengemeinschaft.

Die Entwicklung der Volkswirtschaft war im Jahr 1984 in allen Bereichen durch eine starke Dynamik und steigende Effektivität gekennzeichnet. In Verwirklichung der vom X. Parteitag der SED beschlossenen ökonomischen Strategie wurde die intensiv erweiterte Reproduktion bestimmend für das Wachstum der Volkswirtschaft. Entsprechend den Erfordernissen der neuen Etappe der ökonomischen Strategie wurden wichtige Grundlagen geschaffen, um den Weg der umfassenden Intensivierung auf lange Sicht erfolgreich weiter zu beschreiten. Zunehmend wird die hohe wirtschaftliche Dynamik durch Ergebnisse von Wissenschaft und Technik getragen.

«

Die hohen wirtschaftlichen Leistungen kamen dem materiellen und kulturellen Lebensniveau der Menschen wiederum in vieler Hinsicht zugute. Erfolgreich wird das sozialpolitische Programm verwirklicht.

Allen Kombinat, Betrieben, Genossenschaften, gesellschaftlichen Organisationen, staatlichen Organen und Institutionen sagen wir unseren Dank für das bereitgestellte Zahlenmaterial.

Berlin, im Juni 1985

Ministerrat der
Deutschen Demokratischen Republik
Staatliche Zentralverwaltung
für Statistik